



## Stadtradeln 2023: Radverkehrsförderung gemeinsam gestalten: für ein rücksichtsvolles Miteinander und komfortable Radel-Sichtbarkeit

Nach meinem Auftakt im letzten Jahr freue ich mich auch dieses Mal beim Stadtradeln mitzuwirken. Dabei ist für mich die motivierende Wirkung der Kampagne besonders spannend. Sie zielt darauf, noch mehr Menschen zu mehr Wegen mit dem Fahrrad anzuregen.

Die Mainzer Stadtstruktur ist sehr gut geeignet für Radstrecken: Viele Ziele sind auf Strecken zwischen fünf und zehn Kilometern bequem erreichbar und die Radmodelle sind mittlerweile vielfältig einsetzbar. Ob Lastentransport für den Einkauf oder zur Kita, Einsatzfahrten der Verkehrsüberwachung oder Strecken ins Büro, zum Arzt oder an den Rhein – das Fahrrad ist universell einsetzbar und kann damit genauso das persönliche Wohlbefinden wie auch den Klima- und Umweltschutz unterstützen.

Diese Stärken möchte ich weiter ausbauen. Einerseits werden in der diesjährigen Mobilitätsbefragung Qualitätskriterien zum Umweltverbund und damit auch zum Radfahren in der Stadt erhoben. Andererseits möchte ich in unserem Gesamtpaket „Radkonsens“ zusammen mit Radinteressierten die Bausteine aufgreifen, die Sie beim Radfahren gut finden und verbessert sehen wollen.

Der „Radkonsens“ besteht aus dem Bypad-Audit und dem Radnetz, das mit Beteiligung der Bürger:innen die Radverkehrsförderung auch strategisch und konzeptionell betrachtet. So können wir gemeinsam Leitziele für einen starken und attraktiven Umweltverbund entwickeln. Ich freue mich auf diesen Austausch und sehe auch im Stadtradeln einen Impulsgeber für diesen Prozess.

Janina Steinkrüger  
Dezernentin für Grün, Umwelt, Energie und Verkehr

Mit freundlicher Unterstützung in Mainz von



Bildnachweis: Außenseite links: Gundula Krause, rechts: Esra Reichert; Innenseite: Landeshauptstadt Mainz und MVG. Umweltfreundlich gedruckt auf 100% Recyclingpapier, ausgezeichnet mit dem Blauen Umweltengel

www.mainz.de



Landeshauptstadt Mainz



Landeshauptstadt Mainz



**STADTRADELN**  
Radeln für ein gutes Klima

Eine Kampagne des Klima-Bündnis Europäische Kommunen in Partnerschaft mit indigenen Völkern für lokale Antworten auf den globalen Klimawandel



fahrRad-Büro  
Landeshauptstadt Mainz  
Stadtplanungsamt  
Zitadelle, Bau B, Am 87er Denkmal, 55131 Mainz  
E-Mail: fahrRad@stadt.mainz.de  
www.mainz.de/fahrrad

stadtradeln.de



# Mainz ist dabei!

5. – 25. Juni 2023



**STADTRADELN**  
Radeln für ein gutes Klima



### Worum geht's?

Treten Sie 21 Tage für mehr Radförderung, Klimaschutz und lebenswerte Kommunen in die Pedale! Sammeln Sie Kilometer für Ihr Team und für Mainz! Egal ob beruflich oder privat – Hauptsache CO2-frei unterwegs! Mitmachen lohnt sich, denn attraktive Preise und Auszeichnungen winken von der Landeshauptstadt Mainz.

### Wann wird geradelt?

In Mainz findet das STADTRADELN vom 5. bis 25. Juni 2023 statt.

### Wer kann teilnehmen?

Bürger:innen der Landeshauptstadt Mainz, Kommunalpolitiker:innen sowie alle Personen, die in Mainz arbeiten, hier einem Verein angehören oder eine (Hoch-)Schule besuchen.

### Wie kann ich mitmachen?

Registrieren Sie sich auf [stadtradeln.de/mainz](http://stadtradeln.de/mainz) für Ihre Kommune. Treten Sie dann einem Team bei oder gründen Sie Ihr eigenes. Danach losradeln und die Radkilometer einfach online eintragen oder per STADTRADELN-App tracken.

### Wo melde ich mich an? Wer liegt vorn?

Alle Infos zur Registrierung, zu den Ergebnissen und mehr gibt es auf der Website [stadtradeln.de/mainz](http://stadtradeln.de/mainz) und auf den entsprechenden Social Media Kanälen.



Weitere Informationen zum STADTRADELN in Mainz erhalten Sie auf [www.mainz.de/fahrrad](http://www.mainz.de/fahrrad)

## Radaktionstag und Fahrrad-Filmfestival

In diesem Jahr beginnt die STADTRADELN-Kampagne mit einer Auftaktveranstaltung in der Hindenburgstraße/Ecke Goethepark: Passend zum diesjährigen Weltfahrrad-Tag findet am 3. Juni 2023 ein Radaktionstag statt. Die Stadt stellt ein vielfältiges Angebot rund um das Thema Fahrrad bereit. Testen Sie Ihr Wissen beim Fahrrad-Quiz oder lassen Sie Ihr Rad in der Fahrrad-Waschanlage säubern. Kommen Sie mit Dezernentin Janina Steinkrüger ins Gespräch oder werden Sie Ihre Fragen und Anregungen an das fahrRad-Büro los.

Freuen Sie sich außerdem auf das Fahrrad-Filmfestival am 20. Juli 2023 in der Kulturei (Zitadelle). In sommerlicher Atmosphäre werden Kurzfilme rund ums Rad gezeigt. In diesem Rahmen findet außerdem die Siegerehrung der diesjährigen STADTRADELN-Gewinner statt.



## Wettbewerb Schulradeln

Gesucht wird die fahrradaktivste Schule bzw. Schulprojekt/Schulaktion zum Thema Fahrradfahren! Beim Wettbewerb Schulradeln fahren Schulen für eine eigenständige Mobilität sowie mehr Spaß und Fitness auf dem Schulweg. Aber nicht nur Kinder und Jugendliche sind gefragt, auch Lehrkräfte und Eltern können die Schulteams unterstützen.

Weitere Informationen: [schulradeln.de](http://schulradeln.de)

## Meldeplattform RADar!



Die Landeshauptstadt Mainz sorgt über die Meldeplattform RADar! mit Ihrer Unterstützung für eine bessere Radinfrastruktur. Melden Sie dem fahrRad-Büro, im Zeitraum vom 05. bis 25. Juni 2023, per Internet via GPS störende und gefährliche Stellen im Radwegeverlauf. Setzen Sie einfach im RADar einen Pin auf die Straßenkarte und geben Sie den Grund der Meldung an. Schon wird das fahrRad-Büro über den Eintrag informiert und kann entsprechende Maßnahmen einleiten lassen.



### Weitere Informationen:

[radar-online.net/stadtradeln](http://radar-online.net/stadtradeln)

## MVGmeinRad

Beim STADTRADELN sammeln Sie auch mit den beliebten gelben Rädern und Lastenrädern wertvolle Kilometer.

Einfach die App **MVGmeinRad** herunterladen!